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【明報專訊】卑詩商業議會（Busi-
ness Council of BC）副主席王樹培昨
日在一個職業選擇展覽會上表示，本省
求職市場60％工作要求中學以上學歷，
約30％則需要大學學位，因此進入大學
並非中學畢業生的唯一出路，尚有其他
機會或專業培訓可讓年
輕人幹一番事業。

該個由列治文校區、列市政府和中僑
互助會等聯合主辦的職業選擇展覽會，
昨日假列市甘比中學（Cambie Sec-
ondary）舉行，有超過30個有關科技、
旅遊、美容理髮、紀律部隊等專業培訓
學院和本地大學的展覽攤位，向學生和

家長講解申請程序及各行業的出路。
王樹培表示，家長鼓勵子女升讀大學

是好事，但仍存在不讀大學就一無是處
的錯誤觀念。 「一些因種種原因無法升
讀大學的年輕人，可能因此偏離正軌，
對前途迷失方向，但事實上他們仍有其

他路可走。」
他說，本省有6成的工作需要中學以

上程度，3 成要求大學學位，年輕人不
應因入不到大學而自我放棄。 「對前程
未有明確方向的青少年，除了大學以外
，亦可多方面了解不同的培訓出路。」

中僑副主席董達成指
出，按入息來看，不少
完成專業培訓的學生與
大學畢業生的實際差距
不大，而本地華人家長

已比以前稍為接納大學以外的專業選擇
，但仍處於起步階段。

與兒子一起參觀展覽的余先生說，希
望拓闊兒子對不同出路的認識。 「不一
定要入大學，最重要是有一技之長。」
本身是大學工程系畢業的余先生說，他董達成表示，華人家長對子女升讀大學

攤位員工為學生解答有關專業的培訓和申請程序。 （陳瑞欣攝）

職業展為中學生拓出路
與與會者重視一技之長

【明報專訊】全國青
年資產建立支持者計劃
（National Youth As-
set Building Champi-
ons Project）統籌查爾
斯 沃 思 （Jennifer
Charlesworth,圖）表示
，大溫地區接二連三發
生校園暴力事件，加重
法律刑責並非減少青少
年暴力的良方，必須要
聯合社區各單位相互合
作，輔導青少年走向正
途，使他們成為社會中
流砥柱。

本身是青少年社區工
作者的查爾斯沃思說，
她不認為現行法律對青
少年的刑罰過輕，而且
導正青少年行為的工作
，不應依賴法院判決，
社區要擔負較法院更大
的責任。她說，家長要
從孩子可以接受教導時
，就開始教導他們的行
為和思想走上正軌。

這個全國青年資產建
立支持者計劃，是由卑
詩 The Boys and Girls
Clubs 推動，蒐集包括
卑詩、阿省、安省和紐
省等地青少年和社區人
士的意見而成。計劃分成
「外部資產」及 「內部資產

」兩部分，其下再分為 「支

持」、 「時間運用」、
「正面價值」、 「社交

能力」等 8 個項目，各
有不同的執行方法，包
括家庭溝通、社區認同
青少年價值、學校規範
、誠實、責任感、平靜
解決歧見等共 40 種。
若青少年能擁有這些
「資產」，可減低使用

毒品、傷害他人及危害
社會的可能性，同時能
貢獻社會。

為了蒐集各方建議，
100 名來自全國各地的
青少年及社區人士會由
昨日起到本月 29 日，
在列治文進行會議。會
議共同主席之一，列市
皇家騎警騎局局長聶華
特 （Ward Clapham）
指出，青少年建立屬於

自己行為和思想的正面資產
是十分重要，在他的當差生
涯中，看到許多青少年因為
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【明報專訊】正在溫哥華訪問的中國瀋陽市副市長李寶權
昨日表示，卑詩省與瀋陽有很大合作空間，此地的高科技農
業及林木業技術，有助推動瀋陽經濟進一步發展。他又盛讚
溫哥華的僑胞人情味濃厚，讓他感到有如他鄉遇故知。

李寶權率領7人代表團訪問加、美兩國14天。代表團前日
抵達溫哥華，停留6日後轉到美國加州訪問，下月10日返回
中國。一行人昨晚在溫市中心一間酒家出席溫哥華多個華裔
僑團為他們所設的晚宴。

他說，瀋陽市是全中國經濟增長最快的其中一個城市，去
年的本地生產總值達14.7％，排在全國前列增長速度高的城
市當中，外匯增長亦達62％，極受中央重視。

李寶權又說，此行主要考察加、美兩地的經濟、政治、文
化，希望將先進的農業和工業科技引入瀋陽。瀋陽農產品的
年產量佔全遼寧省五分一，其中以花卉及大米最聞名，經過
昨日參觀卑詩省的農場，發覺加拿大的高科技種植花卉及疏
菜技術均值得借鏡，兩地若加強合作，雙方都有利。

昨日出席晚宴的僑社代表甚眾，包括茹容均、廖全享、越
棠、熊恒浩、曾祥文、熊琳祥、翁景剛、顧思剛、謝伯衡、

李寶權（右四）與中國領事館商務參贊劉仁康（左五）及僑
社領袖合攝 （鄒治國攝）

瀋陽訪問團盼引入加國工農科技

溫哥華國泰獅子會公布第四屆黃威紀念杯的舉行詳情。

【明報專訊】溫哥華國泰獅子會
為紀念已故僑領黃威所舉辦的乒乓
球賽，已成為溫哥華社區每年盛事
，參加者愈趨踴躍，有助積極推廣
乒乓球運動。該會以黃威名義設立
的獎學金，各族裔的申請者亦每年
遞增，3 年來所發放的獎學金增加
了60％。

黃威紀念杯乒乓球賽今年踏入第
四屆，將於 3 月 6 日及 7 日在列治
文的長興體育館舉行，主辦單位溫
哥華國泰獅子會的會長鄭偉龍昨日
表示，參加比賽的人數由過往開始
的百多人增加至今屆的二百多人，
競賽氣氛亦較過往激烈。今屆的比
賽亦關注到老、中、青三代，分別
有耆英單打、青年單打、成人單打
、公開雙打等多項比賽。名人賽方
面，今屆有法官余宏榮、影星岳華
、中國駐溫哥華總領事館領事、中
國前乒乓球國手等，預料比賽的激
烈情況和吸引力更勝往年。

鄭偉龍又稱，該會所設立的黃威
獎學金，過往每年發放 5000 元，
由於申請人數增加以及成績亦提高
，大會現時將獎學金的發放數目增
至 8000 元。大學生的獎學金額分
為800元、600元、400元；中學生
分為600元、450元、300元。去年
共有十多人成功申請。

黃威生前除了是成功商人之外，
對促進種族和諧及推動華人建設社
會的工作，貢獻良多，亦熱心支持
溫哥華國泰獅子會，且熱愛乒乓球
運動。該會特別舉辦黃威紀念杯及
設立獎學金，繼續發揚黃威精神
。
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【明報專訊】大溫區域局（GVRD）今日將進行投票表
決運輸聯網的10年交通運輸計劃，在表決前夕，不少左翼
及右翼的團體齊聲呼籲，要支持這項對改善低陸平原運輸
有助益的交通大計。

加拿大汽車工人工會全國主席哈格羅夫（Buzz Hargrove
）和卑詩勞工聯盟主席辛克萊（Jim Sinclair）均呼籲各董
事支持計劃。哈格羅夫說，低陸平原的經濟若要繼續成長

，就必須將現有的運輸環境升級。而辛克萊則說，運輸聯
網對如何回收所投資的經費，有一套公平和實用的方法。

溫哥華無黨派協會市議員蘇利文（Sam Sullivan）則促請
擔任大溫區域局董事局成員的溫哥華進步選民聯盟
（COPE）市議員同僚，投票支持。他說，該計劃若不通
過，不僅對整個區域的發展不利，也將奪走溫市原本可自
該項計劃得到的種種好處。

進步選民聯盟的共同主席阿利華圖（Carmela Allevato）
昨日也發表聲明，呼籲大溫區域局的董事局成員支持這項
10年計劃。阿利華圖說，進步選民聯盟並非支持該項計劃
的每一項內容，例如他們會動員公眾反對機場/列治文/溫
市中心捷運系統採公私合營，不過，若該項10年計劃不能
通過，那麼受苦的將是那些依賴公共運輸的耆英、學生等
市民大眾。
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兩團體挺運聯10年交通大

•香港理工大學加西
員生會定於本月 29 日
（星期日）晚上 6 時 30
分，假列治文文華酒樓
(8181 Cambie Road) 舉
行 「猴行春節聯歡」晚
宴。

該會會長陳傳亮表示
，香港理工大學常務副
校長曾慶忠到時將從港
來溫，出席參加盛會，
與本地新舊員工會面，
暢談香港理大各方面的
發展。

是次猴年春節
晚宴，是該會本
年首項活動，聯
歡會當晚節目內
容豐富，包括老
幼咸宜的集體遊
戲，猜燈迷比賽
及多款禮物抽獎
等。歡迎會員攜
同親友參加，餐
券每位28元，報
名 可 於 晚 上 與
Helen Chiu 聯絡，電話
：604-275-2182。

•卑詩中醫針灸師聯
會定於本月29日（星期
日）上午 9 時 30 分，舉
辦中醫針灸講座（可計
算中醫針灸師年度註冊
學 分 ） 。 查 詢 可 電 ：
604-821-1323。

•旅加開平各中學校
友會日前進行改選出本
屆新職員，由關鴻禧出
任主席、黃讚儒、謝翠
婷出任副主席。

該 會 定 於 3 月 7 日
（星期日）下午 6 時，
假座喜士定東街珠城大
酒樓舉行春節聯歡宴會
，歡迎會員攜眷參加。
費用每位25元。查詢電
話：60-681-8531。

•世界佛教會為慶祝
觀世音菩薩寶誕，定於
3月7日（星期日）舉行
慶祝法會。並於下午 12
時30分，提供免費素齋
款眾。該會地址位於溫
哥華東 49 街 525 號。電

話 ：
604-325-6912。

•溫哥華洪門
屬下各機構定於
3 月 14 日（星期
日）下午 1 時，
在洪門大廈禮堂
召開聯席會議。
歡迎各黨社員依
時出席。

查 詢 電 話 ：
604-681-9718。

•加拿大林西河總堂
九牧公所定於 3 月 18 日
（星期四）下午 6 時，
假華埠富大酒家舉行會
員春季慶生會，歡迎參
加 。 查 詢 ：
604-681-2488。

•譚氏宗親會定於 3
月21日舉行春祭。歡迎
各會員於是日上午 10時
前在會所集合，先在思
親堂舉行拜祭。準 10時
30 分出發順次前往菲沙
、海景、科士蘭墓園舉

【明報專訊】加拿大中國難民援
助協會昨晚召開會員大會，發動會
員支持向加拿大總理請願，要求批
准他們獲得難民身份，以免整日活
在隨時被拘捕遣返的惶恐中。但昨
晚出席的難民只有 30 多人，大會
最後決定在本周日晚8時再召開會
員大會。

昨晚的大會於9時在士達孔拿社
區中心舉行，代主席于啟義表示有
許多會員因怕被逮捕已經躲藏起來
，以致出席人數大減。副主席彭勝
利感觸他們已到求助無門的境況，

▲副主席彭
勝利（左）
呼籲會員齊
心。
▶CBC電台
記者翻看本
報對該事件
的報道。
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